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Il est à la fois normal et remarquable de constater que les parents de Jésus se 

conforment à la loi de Moïse, ce qui est précisé 5 fois dans le texte. Ils s’inscrivent, 

et Jésus avec, dans une histoire religieuse, et pas n’importe laquelle. Ils sont ainsi 

des fidèles, parmi tant d’autres, qui accomplissent leur devoir sans se dérober, 

sans s’arranger avec les circonstances, sans penser, un instant, que cela n’est 

plus d’usage puisque, justement, avec cet enfant, advient un bouleversement 

dans l’Alliance de Dieu avec les hommes et donc un changement profond dans 

la manière d’accomplir la Loi. En Jésus, est réellement présenté au Père son 

enfant, son unique et c’est Lui qui va racheter l’humanité et non être racheté 

par le sacrifice de deux petites colombes. 

Les parents de Jésus font ce qu’ils doivent faire et, en fait, ce pour quoi le rite a 

été voulu : offrir à Dieu le meilleur parce que Dieu, le premier, offre le meilleur de 

lui-même à l’humanité. C’est ainsi que les rites sont au service de la gloire de 

Dieu et de son action première en notre faveur ; ils nous aident à accomplir des 

gestes et des prières qui nous révèlent, avec leurs limites, l’œuvre immense de 

Dieu à notre égard.  

Avec l’intervention de Syméon puis de Anne, nous voyons comment le Seigneur 

répond à l’attente de son peuple et récompense, en quelque sorte, la fidélité 

de ses sujets. A travers ce bébé de 40 jours, Syméon et Anne reconnaissent 

l’intervention de Dieu qui vient délivrer son peuple. Ils sont, bien sûr, inspirés mais 

cela est aussi le fruit de leur vie juste et religieuse, tournée vers Dieu dans la prière.  

Ne croyons pas que nous serons nous-mêmes inspirés et verrons le salut de Dieu 

sans une vie juste et religieuse, sans une vie ancrée dans la prière. Seuls les yeux 

de la foi nous permettent de voir par-delà les apparences et ce regard-là se 

reçoit du Seigneur au fur et à mesure que nous le fréquentons, que nous le 

laissons opérer en nous cette transformation nécessaire. 

La Sainte Famille de Joseph, Marie et Jésus l’est, avant tout, parce qu’elle ne 

néglige aucun des moyens donnés par le Seigneur Dieu pour l’honorer et lui 

rendre le culte qui lui est du. On pourrait se dire qu’ils n’ont pas besoin de tout 

cela puisque Jésus est avec eux, et que Marie est la « comblée de grâces ».  

Or, leur vie, simple et ordinaire, place Dieu au centre en accomplissant la 

moindre de leurs tâches dans une offrande, une louange ou une action de 

grâces. Cette famille, en soi hors du commun, vit cependant de manière tout à 

fait banale les occupations du quotidien ainsi que leurs devoirs religieux.  

En ayant Jésus avec eux, Marie et Joseph aurait pu se soustraire aux rites 

extérieurs et faire valoir l’exception de l’Enfant-Dieu. Au contraire, ils se plient à 

la Loi de Moïse, et ce, en toute liberté.  

Et nous, quelle Loi guide nos pensées et nos actes ? Quels rites accomplissons-

nous en fidélité au Seigneur ? Que faisons-nous du rendez-vous dominical ?... 


